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ATA NÚMERO DOZE 

 

 

 

Aos doze dias do mês de fevereiro de 2020, pelas dez horas e trinta minutos, reuniu 

a Comissão de Ambiente, Energia e Ordenamento do Território na sala cinco 

do Palácio de São Bento, na presença dos Deputados constantes da folha de 

presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

Audições sobre a concessão da gestão de biorresíduos, a requerimentos dos Grupos 

Parlamentares PSD, PCP e PAN, das entidades abaixo referenciadas: 

10H30 - Presidente do Conselho de Administração da ERSAR, Dr. Orlando 

Borges  

12H00 - Deputado João Ataíde das Neves (na qualidade de Ex-Secretário de 

Estado do Ambiente) 

 

- Presenças: 

José Maria Cardoso (BE); Luís Graça (PS); Paulo Leitão (PSD); Alexandre Quintanilha 

(PS); Ana Passos (PS); Hugo Pires (PS); Joana Bento (PS); Joana Lima (PS); 

Joaquim Barreto (PS); José Manuel Carpinteira (PS); Ricardo Pinheiro (PS); Bruno 

Coimbra (PSD); Hugo Daniel Carvalho (PSD); Hugo Patrício Oliveira (PSD); João 

Moura (PSD); Luís Leite Ramos (PSD); Nelson Peralta (BE); Alma Rivera (PCP); 

André Silva (PAN);  

- Suplentes: 

Maria da Luz Rosinha (PS); Filipa Roseta (PSD); João Gomes Marques (PSD); Paula 

Santos (PCP) 

- Faltas: 

André Pinotes Batista (PS); Nuno Miguel Carvalho (PSD); Rui Cristina (PSD); João 

Gonçalves Pereira (CDS/PP); Mariana Silva (PEV); Joacine Katar Moreira (Ninsc) 

 

Esta reunião foi integralmente gravada e os respetivos registos encontram-se 

disponíveis para consulta na ar@net em Serviços – DRAA – Canal Parlamento,  

http://www.canal.parlamento.pt/?cid=4365&title=audicao-de-orlando-borges-presidente-do-

conselho-de-administracao-da 

http://www.canal.parlamento.pt/?cid=4366&title=audicao-do-deputado-joao-ataide-das-

neves-na-qualidade-de-ex-secretar 

pelo que o seu conteúdo se dá aqui por reproduzido, fazendo parte integrante desta 

ata. 

 

http://www.canal.parlamento.pt/?cid=4365&title=audicao-de-orlando-borges-presidente-do-conselho-de-administracao-da
http://www.canal.parlamento.pt/?cid=4365&title=audicao-de-orlando-borges-presidente-do-conselho-de-administracao-da
http://www.canal.parlamento.pt/?cid=4366&title=audicao-do-deputado-joao-ataide-das-neves-na-qualidade-de-ex-secretar
http://www.canal.parlamento.pt/?cid=4366&title=audicao-do-deputado-joao-ataide-das-neves-na-qualidade-de-ex-secretar
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O Presidente da Comissão da Comissão de Ambiente, Energia e 

Ordenamento do Território Senhor Deputado José Maria Cardoso, deu as boas 

vindas ao presidente do Conselho de Administração da ERSAR, Orlando Borges. De 

imediato, foi dado inicio à audição, com a apresentação, pelo Senhor Deputado Luis 

Leite Ramos (PSD), do primeiro requerimento sobre concessão da gestão de 

bioresíduos. Seguiu-se a intervenção do Senhor Deputado André Silva (PAN), que 

apresentou o segundo requerimento sobre a mesma matéria. 

 

Foi concedida a palavra ao Presidente do Conselho de Administração da 

ERSAR, Orlando Borges, que começou por descrever a cronologia dos passos que 

tinham antecido a publicação do Despacho n.º 7290-B/2019, de 5 de agosto, bem 

como o processo legislativo do ante-projeto de diploma que alterava o Decreto-Lei 

n.º 96/2014, de 25 de junho  (que estabeleceu o regime jurídico da concessão da 

exploração e da gestão, em regime de serviço público, dos sistemas multimunicipais 

de tratamento e de recolha seletiva de resíduos urbanos, atribuída a entidades de 

capitais exclusiva ou maioritariamente privados). Explicou ainda que essa iniciativa 

do Governo não tinha tido seguimento, tendo sido devolvida pela Presidência da 

República por estar em final de período legislativo. Mencionou a mediatização da 

situação, desmentindo algumas informações veiculadas na comunicação social, 

acrescentando que o Governo submeteu a parecer da ERSAR nova versão do 

diploma, que estará a aguarda promulgação. 

 

Na ronda de intervenções parlamentares usaram da palavra os Senhores Deputados 

Ricardo Pinheiro (PS), Luis Leite Ramos (PSD), Nelson Peralta (BE), Paula 

Santos (PCP) e André Silva (PAN). 

 

Devolvida a palavra ao Presidente do Conselho de Administração da ERSAR, 

Orlando Borges, expôs, entre outros aspectos, a perspectiva do Regulador 

relativamente aos investimentos repercutíveis na tarifa, efetuando uma breve análise 

da qualidade de serviços prestados no quadro da concessão da exploração e da 

gestão de resíduos urbano e um  balanço da atividade da EGF. 

 

*** 

Após uma breve pausa, foi dada continuidade aos trabalhos com a audição, na 

qualidade de ex-Secretário de Estado do Ambiente, de João Ataíde das Neves. 

Coube ao Senhor Deputado Paulo Leitão (PSD) apresentar o requerimento do 

PSD. 

 

Após essa intervenção, foi concedida a palavra ao orador convidado, que começou 

por agradecer a oportunidade proporcionada para esclarecer a situação que tem 

vindo a público a respeito da concessão de recolha de bio resíduos e justificou as 

razões de emissão do despacho, conexas com a preocupação de cumprimento de 

https://dre.pt/application/file/a/124044436
https://dre.pt/web/guest/pesquisa/-/search/25345589/details/normal?q=Decreto-Lei+n.%C2%BA%2096%2F2014%2C%20de
https://dre.pt/web/guest/pesquisa/-/search/25345589/details/normal?q=Decreto-Lei+n.%C2%BA%2096%2F2014%2C%20de
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metas de reciclagem impostas por diretiva comunitária, bem como a interpretação 

jurídica do contrato de concessão em que se baseou o despacho.  

 

Intervieram os Senhores Deputados Ricardo Pinheiro (PS), Paulo Leitão (PSD), 

Nelson Peralta (BE) e Paula Santos (PCP). A propósito da condução dos 

trabalhos, os Senhores Deputados Ricardo Pinheiro (PS), Nelson Peralta (BE) 

e Paulo Leitão (PSD) requeram o uso da palavra para esclarecer alguns elementos 

que tinham sido transmitidos durante audição.  

 

Não se registando intervenções adicionais, o Presidente da Comissão, Senhor 

Deputado José Maria Cardoso, deu por concluída a audição e, nada mais havendo 

a tratar, a mesma foi encerrada pelas treze horas e quinze minutos e dela se lavrou 

a presente ata, que depois de lida e aprovada será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 12 de fevereiro de 2020 

 

 

 
 

IG/ 

 

 

 

 

 

07 GP PSD - ERSAR - 

Gestão de bioresíduos.pdf    

10 GP PAN - Audição 

ERSAR - Bioresíduos.pdf    

Parecer PGR.pdf

    

Depoimento 

Ex_SEAmb.pdf
 


